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E
sperienze di vita devastanti, ansia, rabbia, depres-

sione e paura sono alcuni dei sentimenti che pos-

sono emergere nei bambini e nei ragazzi che

sbarcano sulle nostre coste. Il tema dei minori stranieri non

accompagnati, decisamente attuale e di grande interesse

per l’insieme di problematiche politiche, economiche e so-

ciali dovute agli sbarchi di immigrati soprattutto nelle coste

siciliane, è stato il tema centrale del congresso nazionale

della sezione clinica e dinamica della Società scientifica

psicologica italiana, l’Aip, che si è svolto proprio in Sicilia

e precisamente a Milazzo, dal 25 al 27 settembre. Si tratta

dell’evento più importante per gli studiosi di psicologia cli-

nica a livello internazionale. Gli Atti del congresso, infatti,

saranno pubblicati su un supplemento della rivista Medi-

terranean Journal of Clinical Psychology, rivista scientifica

open access fondata presso l’Università degli Studi di Mes-

sina con editore il Dipartimento di Scienze Umane e So-

ciali. Occorre una maggiore attenzione e una migliore

accoglienza nei confronti dei minori immigrati, che devono

essere affidati alle cure di professionisti del settore. E’

quanto ribadito dai docenti e giovani ricercatori interve-

nuti, che da anni sono impegnati nell’ambito della psico-

logia clinica e dinamica e che si sono contraddistinti per

le ricerche scientifiche portate a termine, di grande presti-

gio internazionale. La questione dei minori stranieri non

accompagnati sta assumendo un carattere sempre più po-

litico, ma purtroppo spesso si tralascia, o si fa finta di non

comprendere e di non vedere, l’aspetto psicologico e so-

ciale del problema. I dati sono allarmanti: fino al mese di

aprile 2015 sono stati registrati in Sicilia ben 12.847 mi-

nori stranieri non accompagnati con tutte le difficoltà che

si vengono a creare a livello organizzativo. Nei centri di

accoglienza per minori, infatti, gli operatori hanno sempre

maggiori difficoltà a gestire i conflitti che emergono ed au-

menta anche la diffidenza da parte dei cittadini italiani. 

Storie di minori stranieri
non accompagnati

di Roberta Matera
CIL ORSIVO La quadratura del cerchio, politicamente

parlando, si annuncia quantomeno
complessa. Ed è anche per questo

che Alberto Di Girolamo, accompagnato dai
suoi assessori e dal presidente della commis-
sione Vito Cimiotta, ha voluto informare la
città, attraverso la conferenza stampa tenutasi
ieri, dei dettagli di un bilancio su cui grava un
buco di 7 milioni e mezzo di euro. Per recu-
perarli, come hanno spiegato sia il primo cit-
tadino che il vicesindaco Agostino Licari, non
bastano i provvedimenti di razionalizzazione
della spesa già intrapresi, a partire dalla revi-
sione del bando per gli scuolabus (con un ri-
sparmio del 50% per le casse comunali) o
degli accordi con l’Aimeri per la raccolta not-
turna (altro risparmio del 75%), per finire con
le spese di spedizione con un maggiore uti-
lizzo della Pec e il ricorso a un servizio meno
oneroso per il cartaceo. Da qui la decisione di
proporre al Consiglio comunale un aumento
dell’aliquota della Tasi dall’1.5 al 2.5 per
mille in modo da recuperare almeno un mi-
lione e mezzo di euro. “Stiamo cercando di ri-
sparmiare quanto più possibile, ma in tre mesi
non potevamo fare la rivoluzione” ha spiegato
il sindaco, che si è soffermato anche su una
serie di anomalie riscontrate rispetto alle pre-
cedenti gestioni amministrative: dai numerosi
contenzioni (Ztl, park card, videosorve-
glianza), alle difficoltà nel recupero crediti.
Tutto ciò, mentre – tra il 2010 e il 2015 – il
Comune di Marsala ha dovuto far fronte a un
taglio dei trasferimenti da parte di Stato e Re-
gione per una somma pari a 15 milioni di euro.

“Rispetto al bilancio del 2014 – aggiunge
Agostino Licari – abbiamo riscontrato minori
entrate per 2,2 milioni di euro, cui si sono ag-
giunti 500.000 euro di spese per la campagna
elettorale e i costi per i centri destinati ai minori
non accompagnati. Contemporaneamente,
abbiamo residui attivi e crediti che ci impe-
gneremo a recuperare per un totale di quasi 51
milioni di euro, tra cui 10 milioni di euro rela-
tivi a bollette dell’acqua non pagate, senza
contare i mancati introiti riguardanti la tassa di
soggiorno, su cui abbiamo riscontrato una
forte discordanza tra le strutture ricettive cen-
site dal Comune e quelle presenti su internet.
Proprio per recuperare i crediti, intendiamo at-
tivare anche un ufficio unico per le riscossioni,
consapevoli che alcuni cittadini non pagano
perché hanno davvero delle difficoltà. Mentre
altri fanno i furbi, e con loro saremo inflessi-
bili. Stiamo inoltre riflettendo sulla possibilità
di non rinnovare il contratto con l’Aipa”.
Come evidenziato in apertura, adesso l’am-
ministrazione dovrà preoccuparsi di trovare in
Consiglio i numeri per l’approvazione della
delibera sull’aumento della Tasi. “Questa è la

nostra proposta, chiaramente il Consiglio è so-
vrano” ha dichiarato il sindaco, evidenziando
come in caso di mancata approvazione si
dovrà procedere al recupero di 1 milione e
mezzo di euro tagliando alcuni servizi, dalle
mense scolastiche all’assegno civico per i
meno abbienti. Tuttavia, per quanto Di Giro-
lamo abbia ostentato in conferenza stampa un
certo ottimismo, l’assenza all’incontro con i
giornalisti del capogruppo del Pd Antonio
Vinci lascia pensare che anche all’interno del
suo partito il primo cittadino avrà molte diffi-
coltà a far digerire quest’atto. E gli incontri tra
le diverse anime della maggioranza hanno
fatto emergere non poche perplessità anche in
seno al Psi, ai Democratici per Marsala e al
gruppo Una Voce per Marsala. Probabile che
qualcuno tra i più navigati (a partire dal presi-
dente Enzo Sturiano) stia già lavorando per
trovare un piano alternativo, dialogando anche
con alcuni consiglieri d’opposizione più di-
sponibili. Chiaramente, ogni intervento di
questo genere comporterà inevitabili effetti sul
futuro politico della maggioranza.
[ vincenzo figlioli ]

BILANCIO /1

Mancano 7,5 milioni di euro. La giunta:
“Si aumenta la Tasi o si tagliano i servizi”

Il sindaco: “In tre mesi abbiamo razionalizzato la spesa, ma servono altre risorse”

Pace a Dublino

Fibrillazione in crescita tra le forze politiche e sindacali a Marsala in merito al paventato aumento della Tasi, proposto dalla giunta Di
Girolamo. Con una nota inviata agli organi di stampa, i segretari comunali di Cgil, Cisl e Uil Marsala Pietro Genco, Antonio Chirco
e Giuseppe Tumbarello dichiarano la propria contrarietà a tale provvedimento, definendo “inopportuno”. Alla base di tale posizione,

una serie di motivazioni: “la grave crisi economica e occupazionale del territorio che colpisce duramente la base produttiva, il lavoro ed il
reddito di lavoratori e famiglie; i disoccupati che non riescono a trovare nessun tipo lavoro; i pensionati che non arrivano a superare la terza
settimana del mese, considerato che spesso sono l’unica fonte di reddito anche per i propri figli disoccupati”. [ ... ]       ...continua in seconda

BILANCIO /2

Aumento Tasi: contrari sindacati e M5S
Cgil, Cisl e Uil: “Provvedimento inopportuno”. I pentastellati all’attacco dell’amministrazione

Dopo una lunga fase di
stallo, sembra vicina
la svolta per l'Air-

gest, la società che gestisce
l'aeroporto “Vincenzo Florio”
di Birgi. Trascorsi alcuni
mesi dalla scadenza del man-
dato per il presidente uscente
Salvatore Castiglione, la Re-
gione Sicilia – azionista di
maggioranza della società –
sembra sul punto di rompere
gli indugi e di nominare il suo
successore. Assente alle ul-
time riunioni, la Regione ha
partecipato con un proprio
delegato al Consiglio d'am-
ministrazione di lunedì, chie-
dendo un aggiornamento dei
lavori a venerdì, quando verrà
reso noto il nome del nuovo
presidente. Sulla scia di
quanto accaduto con l'ultimo
rimpasto del governo Cro-
cetta (con l'arrivo di Alessan-
dro Baccei su indicazione
diretta di Matteo Renzi), se-
condo gli ultimi rumors pare
che tale modello potrebbe es-
sere riproposto anche per
l'Airgest, con la nomina di un
manager gradito al governo
nazionale. Più probabile che
la scelta ricada su una figura
che sia espressione del terri-
torio. A tal riguardo, i nomi
che girano sono sempre gli
stessi: si parla di un Casti-
glione-bis, ma anche di Gre-
gory Bongiorno
(Confindustria Trapani), del
presidente della Camera di
Commercio Pino Pace (che
assicura di non essere interes-
sato) e del ritorno di Salva-
tore Ombra. “Nessuno mi ha
contattato – sottolinea il ma-
nager marsalese – ma in ogni
caso mi auguro che si possa
davvero fare qualcosa per
quest'aeroporto in un territo-
rio in cui i turisti stanno dav-
vero arrivando. Quest'anno,
in particolare, si sono presso-
ché azzerati i flussi verso
l'Egitto e il Medio Oriente,
mentre la Sicilia ha avuto
performance incredibili. Fare
morire l'aeroporto di Birgi sa-
rebbe un delitto. Spero che la
scelta che verrà fatta possa
consentire all'aeroporto di
tornare a volare”. Sul fronte
Ryanair, nel frattempo, il
presidente della Camera di
Commercio Pino Pace è in
partenza per Dublino per
incontrare i rappresentanti
della compagnia aerea.
Obiettivo della missione ir-
landese, tranquillizzare
Ryanair a proposito del ri-
spetto degli accordi di co-
marketing da parte dei
Comuni e cominciare a pro-
grammare la stagione estiva
2016.  [ vincenzo figlioli ]

AEROPORTO

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

Airgest: venerdì il
nuovo presidente
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Da venerdì 2 a domenica 4 ot-
tobre nella sale dell’Hotel Ba-
glio Basile di Petrosino si
svolgerà il 24° Congresso Na-
zionale dell’Associazione Ita-
liana Club Alcologici
Territoriali (AICAT). Una tre
giorni di riflessioni, incontri e
dibattiti che vedrà confron-
tarsi esperti di problematiche
alcolcorrelate, rappresentanti
delle comunità locali, delle
Istituzioni e del volontariato.
Il Congresso, al quale prende-
ranno parte centinaia di fami-
glie appartenenti ai Club di
tutta Italia, si celebrerà per la
prima volta in Sicilia. Il tema
del congresso di quest’anno è
“Mediterraneo culla di un
mondo che accoglie”, un
omaggio e un segno tangibile
di solidarietà verso una terra,
da sempre crocevia di popoli e
culture.  L’evento si aprirà ve-
nerdì 2 ottobre alle 10 con la
festa di accoglienza dei Club
della Sicilia e la cerimonia di
apertura. Nel pomeriggio,
dopo la relazione introduttiva
del presidente dell’Aicat
Aniello Baselice, si terrà la
sessione plenaria sull’Educa-
zione Ecologica Continua. Sa-
bato 3, alle 9, si parlerà dei
nuovi saperi dell’alcologia in
Italia e nel mondo a venti anni
dall’approvazione della Carta
Europea sull’Alcol. A seguire
un importante spazio di dibat-
tito e confronto gestito dai
giovani dell’Associazione.
Sarà presente l’attrice, dop-
piatrice e cantante Giulia
Luzi, nota al grande pubblico
televisivo per le sue interpre-
tazioni nelle serie tv “I Cesa-
roni” e “Un medico in
famiglia” e protagonista del
musical di successo Romeo &
Giulietta. Durante questa ses-
sione sarà proiettato in ante-
prima nazionale il
cortometraggio dal titolo
“Alcol Free, Enjoy Sobriety!”
scritto ed interpretato dal
Gruppo Giovani dell’Aicat.
Nel pomeriggio spazio ad una
sessione sul futuro dell’alco-
logia e alle degustazioni di
cocktail analcolici. Il con-
gresso si chiuderà domenica
mattina con una tavola ro-
tonda sulla transculturalità e
cooperazione tra i popoli e la
cerimonia di saluto con pas-
saggio del testimone per il
Congresso Aicat 2016. Non
mancheranno, durante
l’evento, le testimonianze
delle famiglie dei Club. 

PETROSINO

Al via il Congresso
dei Club Alcologici

Molto probabilmente va verso
una soluzione l'annosa que-
stione relativa all'apertura do-

menicale e festiva dei panettieri
marsalesi. Da tempo lo storico rappre-
sentante del settore, Giuseppe Bonafede,
si batte perché si arrivi ad una turnazione
che porti all'apertura di alcuni esercizi e
al riposo festivo di altri. La proposta
avanzata quando ancora parecchi panifi-
catori aderivano alla CNA, ha sempre
“sbattuto” contro la legge regionale che
di fatto dà la facoltà di aprire a tutti indi-
stintamente, anche nelle giornate segnate
in “rosso”sul calendario. “Abbiamo fatto
una serie di riunioni a cui ha partecipato
anche il sindaco – ci ha detto Giuseppe
Bonafede, uno dei fondatori dell'associa-
zione  Ass Pan – abbiamo raggiunto un
accordo che verrà siglato da tutti gli ope-
ratori del settore. Anche il sindaco si è
detto d'accordo”. In pratica a partire dal

1 ottobre e fino al 1 giugno dell'anno suc-
cessivo, i panettieri apriranno a turno le
saracinesche al pubblico dei loro eser-
cizi. “Secondo i nostri calcoli – continua
Bonafede – ogni panettiere osserverà due
turni di apertura ogni mese. Mentre  ri-
marrà aperto le altre due domeniche.
Dalla prima domenica di giugno, all'ul-
tima di settembre l'apertura, per quanto
facoltativa, sarà totale, proprio vista la
peculiarità turistica del nostro territorio”.
Sulla turnazione che dovrebbe iniziare
domenica prossima, abbiamo sentito il
sindaco di Marsala “Non sono contrario
all'iniziativa – ci ha detto Alberto Di Gi-
rolamo -. Ho partecipato alle riunioni dei
panificatori e mi è parso di capire che
questo è il loro intendimento. Tuttavia ci
tengo a precisare che non è nelle mie fa-
coltà intervenire per impedire eventuali
aperture domenicali di chi non volesse
aderire alla iniziativa della maggioranza.

Infatti il sindaco non può emettere prov-
vedimenti che vanno contro una legge re-
gionale”. Quindi ancora una volta, come
è già accaduto ma con scarsi risultati in
passato, la riuscita del tentativo è nelle
mani della categoria.

Giuseppe Bonafede (Ass Pan): “Raggiunto un accordo tra tutti gli operatori del settoreASSOCIAZIONI

[ Aumento Tasi: contrari sindacati e

M5S ] - Alla luce di ciò, i sindacalisti
hanno chiesto un incontro urgente con
l'amministrazione lilibetana “allo
scopo di trovare soluzioni alternative
– concludono - che non gravino ulte-
riormente sulle tasche dei nostri con-
cittadini”. Sul fronte politico, si
registra una dura presa di posizione da
parte del Movimento 5 Stelle.  “Chi
governa – sottolineano i pentastellati
- ha la responsabilità di decidere come
recuperare le somme necessarie per
amministrare il Paese, se aggredire
quella enorme sacca di illegalità rap-

presentata da corruzione, evasione e
mafie, oppure continuare ad aumen-
tare le tasse, colpendo ancora gli one-
sti”. Il M5S ricorda che durante la
campagna elettorale la coalizione di
Di Girolamo aveva promesso “che
non avrebbe aumentato le tasse comu-
nali, a dimostrazione che si candidava
a sindaco senza avere la benché mi-
nima idea sullo stato di salute del co-
mune stesso” . In alternativa
all'aumento della Tasi il M5S lancia
una serie di proposte: “una seria lotta
contro i grandi evasori/debitori”; una
permanente razionalizzazione e ridu-

zione della retribuzione di posizione e
dei premi obiettivo del personale diri-
genziale, spingendo verso una vera di-
stribuzione dei compensi in modo
meritocratico, inserendo degli obiet-
tivi gestionali seri che possano portare
dei miglioramenti significativi alla
città di Marsala; un chiaro e deciso se-
gnale di etica e moralità da parte della
giunta comunale che, se da una parte
è pronta a chiedere sacrifici ai citta-
dini, dall’altra fa orecchio da mer-
cante alla richiesta di una riduzione
delle loro generose indennità”. 

CONTINUA DALLA PRIMA

Panificatori: verso la turnazione la domenica

ICarabinieri della Compagnia di Mar-
sala hanno incrementato i servizi di
controllo del territorio al fine di fornire

una maggiore sicurezza alla cittadinanza.
Nel corso di uno di questi interventi, do-
menica mattina, la Centrale Operativa di
Villa Araba ha ricevuto l’allarme antintru-
sione della sede del Centro di Salute Men-
tale di via Trapani. Immediatamente
l’operatore ha fatto convergere sul posto
una pattuglia della Stazione di Marsala,
sotto la guida del Maresciallo Capo Fran-
cesco Barbera, che una volta giunta sul
luogo ha subito notato, dalla porta in vetro
posta all’ingresso, una sagoma di un uomo
che furtivamente si muoveva all’interno. I
due militari allora, si sono avvicinati ed
hanno riconosciuto il ladro: si trattava di
Boris Comella, 32enne pluripregiudicato
marsalese già noto per reati predatori. Ap-
pena il 12 settembre scorso, infatti, era stato
scarcerato dalla detenzione domiciliare che
stava scontando per un residuo pena per
reati contro la persona. Comella è stato
bloccato senza resistenza dai militari, a cui

consegnava anche un coltello che aveva in
mano e che stava utilizzando quale arnese
da scasso. I Carabinieri hanno effettuato un
sopralluogo dei locali, accertando che
l’uomo aveva preso di mira i tre bagni della
struttura asportandone la rubinetteria e fa-
cendo anche allagare tutto il piano. Nel
primo bagno vi era una vasca privata delle
rubinetterie da cui fuoriusciva acqua men-
tre negli altri due attigui vi erano i sanitari
in porcellana spaccati e la rubinetteria in
parte asportata e penzolante dai muri. E’
stato rinvenuto a terra anche un martello da
carpentiere utilizzato per staccare i sanitari
ed uno zaino con all’interno tutta la rubi-
netteria già smontata ed altri arnesi da
scasso. Terminate tutte le verifiche e messi
in sicurezza i locali, i Carabinieri della Sta-
zione di Marsala hanno accompagnato il
Comella presso la sede di via Mazara, ove
conclusi gli atti di rito ed acquisita la de-
nuncia del responsabile della struttura, è
stato tratto in arresto per furto aggravato e
condotto presso la sua abitazione, ristretto
in regime di arresti domiciliari in attesa

della convalida dell’arresto e del conte-
stuale giudizio con rito direttissimo. Al ter-
mine dell’udienza, tenutasi nella mattinata
di lunedì, il Giudice del Tribunale di Mar-
sala, ha convalidato l’operato dei Carabi-
nieri e, visti i precedenti penali di Comella,
ha confermato la misura cautelare degli ar-
resti domiciliari, aggravandola con l’appli-
cazione del braccialetto elettronico.

Si tratta di un pluripregiudicato marsalese. I Carabinieri hanno trovato i sanitari asportati e arnesi di scassoCRONACA

Rubava al Centro di Salute Mentale, fermato

GIUSEPPE BONAFEDE

Interessante e partecipato incontro a Marsala sulle op-
portunità che l'Europa offre ai giovani che vogliono
fare un'esperienza lavorativa o di studio all'estero. Per

relazionare sull'argomento, ad una platea di studenti degli
istituti superiori, sono giunti al Complesso San Pietro
rappresentanti dell'Agenzia Nazionale per i Giovani: il
direttore generale Giacomo D'Arrigo e la responsabile
delle relazioni esterne Silvia Strada. A fare gli onori di
casa, il sindaco Alberto Di Girolamo che ha sottolineato
come sia “… nostro dovere agevolare i giovani nella ri-
cerca di opportunità formative e occupazionali, collabo-
rare con Organismi che mettono a disposizione idonee
professionalità, come fa la stessa ANG". L'Agenzia -
Ente attuatore in Italia del capitolo YOUTH del nuovo
Programma comunitario “ERASMUS+” -facilita il dia-
logo tra il mondo giovanile, quello istituzionale e delle
rappresentanze sociali, promuovendo iniziative di parte-
nariato a più livelli. “Il loro lavoro e l'impegno che met-
tono nel farlo bene - ha affermato il deputato regionale
Antonella Milazzo, presente all'incontro – mi spinge a
dire che andare via dalla Sicilia non è la soluzione. Que-
sta terra un futuro lo può ancora dare, ma spesso mancano
le giuste informazioni per avviare un'attività, realizzare
un progetto”. Sul punto, dopo l'introduzione di D'Arrigo
(“spendiamo il 100% dei fondi assegnati, un plauso al-
l'Amministrazione per mettere i giovani tra le priorità del
suo programma”), è intervenuta Silvia Strada che ha il-
lustrato le linee guida del programma “Erasmus +”, le
opportunità che offre ai giovani dai 13 ai 30 anni, anche
a quelli che, pur in assenza di titoli di studio, “… mo-
strano capacità e spinte motivazionali, necessari per vi-
vere un'esperienza all'estero”. Le conclusioni sono state
affidate all'assessore Anna Maria Angileri: “Quello che
si vuole è avviare un percorso formativo che vede Co-
mune e Gioventù assieme. Lavoreremo in team organiz-
zato, con il fondamentale sostegno di chi padroneggia le
politiche comunitarie. Un impegno che sentiamo di po-
tere assumere e mantenere, perchè le nuove generazioni
debbono potere contare sulle Istituzioni”.

Angileri: “Avvieremo un percorso”INIZIATIVE

Agenzia Giovani: “Dall’Europa
opportunità di formazione”

BORIS COMELLA
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MUSICA

Altra tappa importante per
il musicista mazarese Giu-
seppe Sinacori, docente di
chitarra presso l'Istituto
Tecnico “G. Nosengo” di
Petrosino e componente del
duo chitarristico Blanco Si-
nacori. Il duo partirà il 1°
ottobre per una tournée di
concerti in Georgia (ex
Unione Sovietica), in pre-
senza delle maggiori cari-
che politiche e musicali del
luogo. Il maestro Giuseppe
Sinacori lo scorso maggio
ha rappresentato l’Italia du-
rante la celebrazione della
Repubblica presso l’Amba-
sciata d’Italia in Gabon
(Africa) e in America ha in-
trapreso una tounèe di dieci
concerti suonando in Ar-
kansas e nella prestigiosa
“Carnegie Hall” di New
York.

Giuseppe Sinacori
in tour  in Georgia

INIZIATIVE

L’Organizzazione Interna-
zionale Protezione Animali
(OIPA) sezione di Marsala,
organizza una cena di rac-
colta fondi per gli amici a
quattro zampe. Alcuni cuc-
cioli infatti, sono stati adot-
tati da famiglie che vivono
fuori e per raggiungerle ci
sono dei costi per affrontare
il viaggio. Parte del ricavato
verrà devoluto all'Oipa e
utilizzato per le spese del
viaggio e in tal modo si
potrà anche acquistare cibo
e farmaci per tutti i cani.
L’iniziativa si terrà merco-
ledì 7 ottobre alle ore 20.30,
presso il ristorante Luna
Rossa. Il menù ha un costo
di 13 euro. Per prenota-
zioni: 339 1985720.

Cena dell’Oipa per
raccogliere fondi 

Gli studenti del Liceo “Pascasino” di Marsala, sono
stati gli unici in tutta la provincia di Trapani ad es-
sere scelti per assolvere alla prestigiosa funzione di

giurati al Premio Letterario Internazionale Mondello a cui
partecipano in totale 150 studenti dalle scuole di tutta la Si-
cilia. Gli allievi marsalesi hanno già letto tre libri degli scrit-
tori vincitori del Premio Opera Italiana e nei prossimi giorni
dovranno votare il loro libro preferito con una motivazione
scritta. "Il progetto lettura nella nostra scuola ha sempre ri-
vestito un ruolo centrale – dichiara il dirigente scolastico
Anna Maria Angileri – docenti e studenti hanno organizzato
e coordinato negli anni incontri con autori di prestigio ed
hanno realizzato dei lavori che sono stati apprezzati e portati
l'anno scorso anche al seminario nazionale "La lezione del
libro" a Senigallia". Il progetto lettura è coordinato dalle do-
centi Francesca Gerardi e Roberta Maltese, molto attive nella
vita culturale della comunità educante.

L’evento letterario internazionale vede 150 studenti partecipanti da tutta la SiciliaSCUOLA

Alunni del Pascasino giurati al Premio Mondello
[ di Giacomo Cuttone ] - Il
3 Ottobre 2015, presso
l’Abbazia Casamari (Co-
mune di Veroli, FR), si
svolgerà la seconda gior-
nata di studi dedicata al
poeta Emilio Piccolo (la
prima è stata quella del 4
Ottobre 2014 a Forte di
Gavi). Il convegno, artico-
lato in due sessioni, vedrà
un intervento di Antonino
Contiliano  su “Corporeità
e tempo nella poesia di
Emilio Piccolo (ricor-
diamo che il 20 agosto
2015 gli aveva già dedi-
cato la serata di letture
poetiche svoltasi sullo sco-
glio di Capo Boeo di Mar-
sala, le “2rocche”). Si
anticipa qualche stralcio
dell’intervento del 3 otto-
bre 2015 : «Il tempo del
corpo e il corpo del tempo,
nella scrittura e nei testi
poetici di Emilio Piccolo,
sono termini entrambi le-
gati alla vitalità concreta
dell’eros, quello depurato
dalle incrostazioni della
sublimazione repressiva
[…], i topoi retorici che
[…] meglio ne rendono il
vigore sono le espressioni
verbo-figurali dell’accop-
piamento sintagmatico che
scorre tra sineddoche e
metonimia. La tecnologia
poetica […] che procede
[… ]  per ritmi di conti-
guità, insistenze anafori-
che, interruzioni e
accoppiamenti deautoma-
tizzanti, frammentazioni
varie etc. [… ] è quella […
] più idonea che il poeta
campano potesse mettere
in opera per far  transitare
poeticamente una critica
politico-culturale di azione
dissensuale […] una ne-
cessaria contro-azione alla
solita rimodulazione do-
minante della poesia liri-
cizzante e sedativa. […]
La linea di fuga cioè dei
deliri della carne che ani-
mano e pungolano l’esi-
stenza individuale degli
uomini e delle donne, o le
singolarità multiple del-
l’universo reale (insieme
contingente e multiplo,
ossia intotalizzabile come
UNO). E come scrive
Alessandro Fo – in un pie-
ghevole di note dedicate e
annesso al libro Beatrice-
My heart is full of troubles

(Luther Blisset) – anche la
stessa “Beatrice”, la
donna-fulcro del libro di
Emilio Piccolo, è presa in
questa spirale del lasciarsi
essere vertigine erotica
non meno dell’amante. In
questo libro, il libro di una
vita […] – che esce con i
«Non-Nomi, Luther Blis-
set» e la «convulsa osses-
sione eteronimica di un
Pessoa» (quel Pessoa
poeta che, quanto scritto
da Alain Badiou,  lascia
che le cose siano quelle
che sono, in quanto la
«funzione della tautologia
(un albero è un albero e
nient’altro che un albero,
ecc.) –, la linea (corsivo
nostro) è quella di poeti-
cizzare la venuta imme-
diata della Cosa senza
bisogno di passare attra-
verso le procedure, sempre
critiche o negative della
comprensione cognitiva»
(Alain Badiou,  Un com-
pito della filosofia: essere
contemporanei di Pessoa,
in Inestetica, 2007).
Dall’Abbazia di Casamari
poi, il 10 Ottobre 2015,
passerà a Montaione (Fi-
renze) per  presentare il
libro di poesia “Inversi”
(Edizione Arianna) di Ra-
chele De Prisco. Di “In-
versi”, Contiliano ha
curato una prefazione. In
quarta di copertina del
libro, a proposito di questa
seconda raccolta, si legge:
“La Radice, come il cielo,
è infatti corpo e memoria
vivente che alimentano il
sentire e la scrittura poe-
tica di Rachele De Prisco.
Una relazione danzante
che riflette il suo universo
e il suo divenire identità
temporalizzata, o una
danza tra il verticale del
cielo e le radici nella
terra”. 

RECENSIONE

Poesia. Due appuntamenti per
Contiliano (Frosinone e Firenze)

Venerdì 2 ottobre, alle ore 18, presso la sala confe-
renze del Museo Archeologico Regionale “Lilibeo”
di Marsala, sarà inaugurata la mostra dal titolo

“Dalla cucina alla tavola dei Lilibetani”, organizzata nel-
l’ambito delle iniziative della Regione siciliana realizzate
in concomitanza con EXPO 2015 “Nutrire il pianeta”. Sa-
ranno esposti alla mostra utensili da cucina, vasi per la con-
servazione e la cottura dei cibi, vasellame da mensa e resti
di pasto rinvenuti nel corso degli scavi. I reperti saranno
corredati da apparati didattici sulle abitudini alimentari pu-
nico-romane e da alcune ricette di Apicio e Catone, utili a
fornire un’idea delle pietanze che venivano cucinate e con-
sumate sulla tavola dei lilybetani. La mostra viene realiz-
zata grazie alla preziosa collaborazione dell’Associazione
Amici del Parco Archeologico di Marsala che, anche questa
volta, ha sostenuto e condiviso l’iniziativa. L’inaugurazione
si concluderà con una degustazione di alcuni cibi e del vino
speziato (mulsum), preparati dall’Istituto I.S.I.S.S. “Abele
Damiani” di Marsala secondo le antiche ricette, e del pre-
zioso passito offerto dalle Cantine Paolini, per un richiamo
storico all’antico passum che veniva servito durante i più
ricchi banchetti del mondo punico-romano. La mostra re-
sterà aperta fino al 10 gennaio 2016, negli orari consueti di
visita del Museo.

Saranno esposti gli utensili da cucina punico-romane rinvenute nel corso di alcuni scaviBENI CULTURALI

Al Museo Lilibeo “Dalla cucina alla tavola”

Iragionieri dell’Istituto Tecnico Commerciale “Giuseppe Ga-
ribaldi”, che conseguirono il diploma nel 1965, si sono ritro-
vati assieme dopo 50 anni. Un appuntamento importante al

quale sono mancati (ma solo fisicamente) soltanto due di loro
residenti da anni in Venezuela e in California e che, comunque,
si sono collegati telematicamente per dare un loro messaggio.
Gli altri, più emozionati che mai, hanno risposto “presente” al-
l’invito formulato da Nicola Ingianni, già vice sindaco di Marsala
e consulente del lavoro di fama nazionale. Davanti alle preliba-
tezze della nostra terra i “Ragionieri del ‘65” si sono lasciati an-
dare alla rievocazione di alcune loro “imprese scolastiche” con
rinnovato spirito goliardico. Alla cerimonia, su invito, non sono
voluti mancare l’attuale preside del Commerciale, Sara Ester Ga-
ramella ed il sindaco di Marsala, Alberto Di Girolamo, che ha
donato ai Ragionieri una pergamena a ricordo dell’avvenuto tra-
guardo professionale. Questi i presenti: Giovanni Alessi, Filippo
Antero, Giuseppe Barraco, Michele Bertolino, Claudio Buffa,
Vincenzo Caly, Biagio Canino, Vincenzo Di Girolamo, France-
sco Fiorino, Francesco Gerardi,  Giuseppe Gulotta, Nicola In-
gianni, Nicola Lazio, Vincenzo Marino, Orazio Occhipinti, Vito
Pecorella, Rosario Pizzo, Antonino Puma, Vito Ruggieri, Lo-
renzo Sammartano, Pasquale Sciacca, Sebastiano Titone, Fran-
cesco Toro, Antonio Tumbarello e Matteo Valenza. 

Dopo 50 anni si ritrovano gli alunni del Commerciale '65

GIUSEPPE SINACORI

BAGLIO ANSELMI

GLI ALUNNI DEL PASCASINO
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30
a cura di Dario Piccolo

Leggo con interesse e apprezzamento il
servizio di Vincenzo Figlioli, apparso nella
prima pagina di Marsala c’è di venerdì 25
settembre  2015, che contiene l’intervista
all’ingegnere Salvatore Accardi, Assessore
ai Lavori Pubblici e all’Urbanistica della
Giunta Comunale. Sottolineo la razionalità
e la determinazione dell’Assessore nell’af-
fermare la necessità che Marsala non con-
tinui ad essere la città delle opere
incompiute. È infatti stolto e demenziale
progettare nuove opere lasciando incom-
piute quelle già avviate e immancabil-
mente sospese. E la volontà razionale e
determinata dell’Assessore in riferimento
al Monumento dei Mille, a Palazzo Gri-
gnani, all’ex chiesa  di San Giovannello,
all’edilizia sportiva, alla piscina, al Pala-
sport, alle fognature, alla rete idrica, alle
palazzine popolari di via Mazara, merita

apprezzamento e incoraggiamento. Valori,
la razionalità e la determinazione, che da
tempo si desiderano negli Amministratori
della cosa pubblica. Questi valori, per
altro, sono e possono essere di arra di one-
stà e di rettitudine. Per quanto attiene ai
Giardini di Babilonia di Porta Nuova con-
cordo in pieno con l’affermazione dell’As-
sessore che essi “sono diventati un punto
di aggregazione e non avrebbe senso to-
glierli solo per fare una ripicca a qual-
cuno”. E ben vengano tutte le modifiche
che integrino la piazza di Porta Nuova con
l’Area Archeologica, il Parco, che sia fi-
nalmente e davvero liberamente fruibile da
turisti e cittadini. E tuttavia sento il bisogno
di dire all’Assessore, con convinzione, che
è bene pensare che essi giardini rischiano
di educare i giovani al cattivo gusto, al
mancato rispetto per l’ambiente, per la sua

storia, per la sua tradizione: in una parola,
nel caso specifico, per quello che è stato
ed è Porta Nuova per noi Marsalesi che la
storia consideriamo patrimonio inaliena-
bile e non profanabile, neanche, lo dico fin
d’ora, con scelte e soluzioni che, indul-
gendo al modernismo, non insistano con-
tro la “prepotenza” verso la storia della
quale è giusto, sacrosanto, che qualunque
progettista tenga doveroso conto. Noi
siamo stanchi dei Piazza di turno, più o
meno “autorevolmente” raccomandati. Ri-
cordo l’architetto Riccardi di Firenze.
Quando vide la sopraelevazione della Ma-
drice passata per completamento, disse che
l’improvvisazione e la iattanza contengono
il pericolo del trionfo del cattivo gusto.
Educare al buon gusto. Dunque, è uno dei
doveri primari degli Amministratori.

Gioacchino Aldo Ruggieri

Il Preside Aldo Ruggieri risponde in merito
all'intervista all'assessore Salvatore Accardi

LETTERE

FLASH DI SPORT

PALLAMANO

Ancora un match amichevole per il Giovinetto.
Lo scorso weekend, per la seconda volta in sta-
gione, la squadra di Fiorino si è confrontata con
la  T.H. Alcamo che, a distanza di qualche giorni,
ha ricambiato la visita e si è recata al palasport
di Petrosino. E’ stata una vera partita, nonostante
si trattasse semplicemente di un test amichevole,
giocata alla pari tra le  due formazioni. Primo
tempo con Pellegrino tra i pali e con la compa-
gine locale brava a condurre fino al + 5, poi
Rallo e compagni hanno allentato un po’ il ritmo
e gli alcamesi sono rientrati in partita, portandosi
fino a -1 al termine della prima delle tre frazioni
di 20' disputate. La seconda frazione viene affi-
data a Nizza tra i pali mentre in campo si sono
avvicendati i tre under 18 Ponticelli, Modello e
Pantaleo che hanno risposto molto bene facendo
vedere degli ottimi spunti e delle belle azioni da
goal. Medesimo il distacco con il Giovinetto a
riposo con una rete di vantaggio. Nel terzo ed
ultimo tempo, Domenico Di Girolamo ha difoso
la porta petrosi lena e, grazie anche alle sue pa-
rate, il Giovinetto è uscito vittorioso da questo
buon test; da evidenziare il ritorno in campo tra
i locali di Ficara, con un ottima prestazione, e di
Di Giovanni, tornato a giocare dopo tre anni di
assenza; belle prove del solito Randes e di Scire'
tra gli alcamesi.

CALCIO A 5

Amara la prima trasferta per il “Città di Marsala”
in quel di Bisacquino. Infatti i ragazzi del presi-
dente Ales hanno subito una sonora sconfitta da
parte della compagine casalinga che è apparsa più
accorta e decisa a vincere. I ragazzi di mister Ba-
iata sono aparsi impacciati davanti al compatto e
deciso Bisacquino, che in contropiede ha costruito
la sua vittoria. "Sono molto deluso dall'atteggia-
mento dei miei ragazzi - ha detto Baiata -. Dopo
la buona prestazione di sabato scorso, forse ci

siamo montati la testa convinti di poter ottenere
il massimo del risultato con il minimo sforzo, e
invece non dobbiamo dimenticare mai di essere
una matricola che dobbiamo lottare su ogni pal-
lone se vogliamo dire la nostra in questo campio-
nato. Senza il giusto approccio mentale puoi
anche giocare bene ma i punti li portano a casa
sempre gli altri. Fortunatamente il campionato è
ancora lungo e già da sabato prossimo abbiamo
l'obbligo di riscattarci".

BRAZILIAN JIU JITSU

Si è svolta domenica, presso il Palazzetto “Fortu-
nato Bellina” di Marsala, la seconda edizione del
“Sicilian Jiu Jitsu Challenge 2015”. L'importante
appuntamento sportivo in Sicilia dell’arte mar-
ziale brasiliana, è stato organizzato dalla lilibetana
Trinacria BJJ Academy diretta dal Maestro Da-
vide Cialona. Ad aprire la manifestazione, l’As-
sessore allo Sport di Marsala, Prof. Lucia
Cerniglia e il Vice Presidente Nazionale
dell’U.I.J.J. (Unione Italiana Jiu Jitsu) Dario
Bacci che, per l’occasione, ha svolto anche le fun-
zioni di direttore di gara. Numerosi gli atleti che,
provenienti da tutti i Dojo (palestra) della Sicilia,
si sono confrontati sul tatami (tappeto di gara) re-
galando alla giornata momenti di sano spirito
sportivo. L’evento, è stato sponsorizzato dalla
Agrovin Italia di Marsala di Pietro Pulizzi,
azienda leader mondiale nei prodotti enologici e
dalla Vittoria Athlete di Ancona.

BOXE

L’assessore allo Sport  del Comune di Petrosino,
Federica Cappello, a nome suo e dell’intera am-
ministrazione comunale si congratula con il gio-
vane atleta petrosileno Antonino Maniscalco (16
anni) che presso il Centro Sportivo C.S.U. di Ca-
tania, si è laureato campione regionale di pugilato
nella categoria Junior 75 Kg.  Maniscalco, già
campione italiano Junior 80 kg, ha battuto in fi-
nale il coetaneo catanese Antonino Spampinato.

GINNASTICA L’atleta marsalese della Diavoli Rossi arriva terzo ai Campionati Italiani Assoluti

Sabato e domenica a Torino, presso ilPalaVela, sono andate in scena le finali per attrezzo dei
Campionati italiani assoluti di Ginnastica Artistica e individuali di Trampolino Elastico. Tra gli
otto  ginnasti ammessi alla competizione anche l’atleta della Diavoli Rossi, il marsalese Antonino

Parisi, che pur essendo il più giovane è riuscito a classificarsi alle spalle dell’atleta dell’Esercito Italiano
Flavio Cannone e Dario Aloi. Un terzo posto sudato quello del giovane Parisi e del suo allenatore An-
tonino Colicchia che, durante tutto l’anno effettuano insieme ben 8 ore di allenamento al giorno. Il
suo esercizio prevede l’esecuzione di 10 salti consecutivi al altezze vertiginose e malgrado una piccola
incertezza iniziale l’atleta ha completato l’esercizio nel migliore dei modi conquistando anche l’am-
missione alla Coppa del Mondo che si svolgerà il prossimo mese di novembre a Odense.

Antonino Parisi si qualifica alla Coppa del Mondo

UN MOMENTO DELLA PREMIAZIONE


